



## PREMIOS ISALUD 2018

La Fundación ISALUD agradece la participación activa de toda la Comunidad Académica en la postulación de candidatos para la entrega de Premios ISALUD 2018. La información aportada por casi 500 personas hizo posible la selección de los ganadores.

Categoría	Carácter	Premiado
Comunicación y Salud	Institucional	<b>Programa de Estudios de Salud</b> [ Prosanity Consulting-Poliarquía Consultores ]
Servicios de Salud	Individual	<b>Alejandro Costa</b> [ Secretario de Salud de Almirante Brown ]
	Institucional	<b>Municipio de Lomas de Zamora</b>
Sociedad y Salud	Individual	<b>Gino Tubaro</b> [ Inventor – Impresión 3D ]
	Institucional	<b>Fundación Mateo Esquivo de la Provincia de Santa Fe</b> [ Ayuda al niño oncológico ]
Economía y Salud	Individual	<b>Santiago Torales</b> [ Médico - Especialista en Nefrología, Magister y Especialista en Economía y Gestión de la Salud ]
	Institucional	<b>RedArets</b> [ Red de instituciones públicas sin fines de lucro dedicadas a la evaluación de tecnologías sanitarias (ETS) en Argentina ]
Investigación y Salud	Individual	<b>Diego Andrés Golombek</b> [ Biólogo, investigador superior del Conicet, divulgador científico ]
Deporte y Salud	Individual	<b>Paula Pareto</b> [ Judoca argentina campeona olímpica ]
	Institucional	<b>Comité Olímpico Argentino</b>
Educación y Salud	Institucional	<b>Programa de formación de enfermería en pueblos originarios</b> [ Federación de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad ]
Innovación y Salud	Individual	<b>Mateo Salvatto</b> [ Desarrollador de ¡Hablalo! - Aplicación para asistir a personas con dificultades para comunicarse ]
	Institucional	<b>Centro de Simulación</b> [ FEMEBA ]
Trayectoria		<b>Beatriz Perez</b> [ Licenciada en Servicio Social. Magister en Integración de Personas con Discapacidad ]

### Programa de Investigación Aplicada en Políticas Sanitarias (PIAPS)

En el marco del PIAPS de la Universidad ISALUD de Argentina y la Fundación Oswaldo Criz (Fiocruz) de Brasil tenemos el agrado de anunciar la publicación de dos artículos en la prestigiosa revista *Ciência e Saúde Coletiva* de dicho país. En el número especial de septiembre de 2018 «Protagonismo de adolescentes e jovens e subsídios para políticas públicas que os contemplem» (Vol. 23 Nº 9) se pueden leer los artículos:

- La Agenda 2030 como herramienta de desarrollo para los jóvenes en Argentina, escrito por Gabriela Agosto; Mariano Fontela; Laila Brandy; Martín Langsam
- Jóvenes, enfermedades de transmisión sexual y derechos. Panorama nacional y regional en Argentina, escrito por Martín Hernán Di Marco; Sabrina Ferraris; Martín Langsam



## SERVICIOS A MEDIDA SIN LÍMITES



### LOGÍSTICA SALUD

Brindamos el más cuidadoso y especializado servicio de Logística en Salud que incluye exportación, importación, distribución, almacenamiento y acondicionamiento de especímenes de diagnóstico, medicamentos y vacunas, drogas experimentales, productos controlados, sustancias peligrosas, insumos médicos, entre otros.

Todas nuestras operaciones cumplen con las normas internacionales de transporte y se desarrollan siempre bajo el control de nuestra Dirección Técnica Global.



### LOGÍSTICA POSTAL

Brindamos servicios de distribución de correspondencia para el segmento corporativo con distintos esquemas de prestación y tiempos de entrega, dentro del ámbito nacional e internacional. Nuestras soluciones de Fulfillment (o finishing) cuentan además con provisión de insumos, impresión de datos variables y provisión de packaging.

Basados en nuestra plataforma informática brindamos visibilidad y trazabilidad de los envíos, a partir de nuestro sitio web.



### LOGÍSTICA GENERAL

Brindamos un completo servicio de envío, distribución y almacenamiento de documentos, muestras y paquetes de manera segura.

Ofrecemos variadas modalidades de entrega: Estándar, Prioritaria, Urgente y con Acuse de Recibo, con Firma de Planilla, según la necesidad de cada Cliente.

[ Ciencia y Técnica ]

## Incorporaciones bibliográficas



- ✓ Arditti de Freund, E. (2014). Kinesiología global: una mirada integradora. Buenos Aires: Lumen
- ✓ Berrios, Germán E. (2011). Hacia una nueva epistemología de la psiquiatría. Buenos Aires: Polemos
- ✓ Carlson, B. M. (2014). Embiología humana y biología del desarrollo. 5ª ed. Barcelona: Elsevier
- ✓ Castaños, C., Rino, P. B. & Rodríguez, M. S. (eds.) (2018). El niño con problemas respiratorios. Buenos Aires: Médica Panamericana
- ✓ Fraquelli, L., Lorusso, A. M. & Zubizarreta, P. (2017). El niño con cáncer. Buenos Aires: Médica Panamericana
- ✓ Good, B. J. (1994). Medicina, racionalidad y experiencia: una perspectiva antropológica. Barcelona: Bellaterra
- ✓ Hirsch, S. & Lorenzetti, M. (eds.) (2016). Salud pública y pueblos indígenas en la Argentina: encuentros, tensiones e interculturalidad. San Martín: UNSAM EDITA
- ✓ Moore, K. L., Persaud, T. V. N. & Torchia, M. G. (2016). Embriología clínica. 10ª ed. Barcelona: Elsevier
- ✓ Rachels, J. (2007). Introducción a la filosofía moral. México: Fondo de Cultura Económica
- ✓ Rose, N. (2012). Políticas de la vida: biomedicina, poder y subjetividad en el siglo XXI. La Plata: UNIPE

Las novedades pueden consultarse en la Biblioteca de la Universidad, de lunes a viernes de 9 a 20.30 horas, en Venezuela 847, Ciudad de Buenos Aires. Más información:

+54 11 5239-4040

biblioteca@isalud.edu.ar

www.facebook.com/biblioisalud

www.es.pinterest.com/biblioisalud

## Ciudades amigables con las personas mayores



Durante el mes de octubre se llevó a cabo el primer Curso nacional de Ciudades y Comunidades Amigables con los Mayores de la Argentina. El curso fue organizado entre el Centro de Envejecimiento Activo de la Universidad ISALUD (CEAL) y el Instituto Nacional de Servicios Sociales para Jubilados y Pensionados de la Argentina. La dirección estuvo a cargo de la profesora Silvia Gascón, directora del CEAL, y además contó con la participación de María Tordo y Sandra Lambiase, también miembros del Centro. En el Panel de Cierre participaron Lucila Prezzavento, responsable institucional del proyecto en el Programa de Atención Médica Integral (PAMI); Paula de Leonardis, representante en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires; Fernando Barreira, coordinador ejecutivo de la Unidad de Gestión IV de PAMI en Mendoza; y la antropóloga Alessandra Olivi, del Equipo Gerópolis de la Universidad de Valparaíso, Chile.

## Actualidad en políticas de discapacidad

En el marco del cierre de los Cursos que durante el 2018 desarrolló el Centro de Estudios en Discapacidad de la Universidad ISALUD (CEDIS), se desarrolló una jornada de Actualidad en Políticas de Discapacidad.

Durante el evento se contó con la presencia de autoridades de la Superintendencia de Servicios de Salud, la Agencia Nacional de Discapacidad, la Subsecretaría de Discapacidad de Córdoba, de la Copidis (CABA), de referentes de ONG, entre otros.

EDICIONES  
ISALUD

La Universidad ISALUD, a través de la Red de Editoriales de Universidades Privadas (REUP),

tendrá participación en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara 2018. Distintos títulos de las Ediciones ISALUD formarán parte del Catálogo de derechos de universidades latinoamericanas en el marco del programa del Foro Internacional de Edición Universitaria y Académica que se desarrollará en la Feria.

## [ Testimonio ]



## Trabajo en ISALUD desde 1997 y estoy muy orgullosa

Por Zulema Elena Bianconi

*“Me gusta la gente con la que se puede estar en desacuerdo y no pasa nada. La amistad va más allá de coincidir o no con todo”*

Mario Benedetti

Mi propósito es resumir mi paso por esta institución a través de una observación personal de la experiencia vivida, guiada por mis valores, que son la alegría, la lealtad y el aprendizaje.

Recordar este trayecto compartido fue muy movilizador. Me llevó del presente al pasado, y desde allí de nuevo al presente, con miras al futuro.

Durante estos 21 años tuve libertad académica, pude aplicar las competencias profesionales que tenía y también las que fui adquiriendo en este período. Además, pude vivir cada ciclo lectivo como un desafío profesional y todas las experiencias fueron oportunidades de aprendizaje. Di mis primeros pasos como docente invitada con formación y práctica en gestión de calidad, en una carrera de posgrado que se dictaba en el edificio de la calle Viamonte 1167. Allí conocí a Ginés González García, fundador de ISALUD, y a algunos de sus colaboradores, quienes me brindaron la posibilidad de participar. Más tarde, Marta Moroni y Susana Elodí me invitaron a integrar un nuevo emprendimiento docente de Auditoría de Atención de la Salud. En el año 2000 iniciamos los primeros cursos de Innovaciones en Auditoría en ISALUD con gran entusiasmo. Para ese momento, ya estábamos instaladas en el primer edificio de la calle Venezuela 931.

Siempre tuve la oportunidad de fortalecerme como docente con la formación pedagógica recibida en ISALUD y muy en particular después del Profesorado Universitario que realicé entre 2009 y 2010, en la primera promoción ISALUD. Desde entonces conocí y pude

aplicar nuevas estrategias y, sobre todo, disfrutar del oficio de maestra: mi primera y verdadera vocación.

### Huellas de la experiencia

Selecciono dos experiencias significativas tomadas como trazadoras de mi actuación docente: el proyecto de Auditoría de Atención de la Salud, con sus transformaciones hasta 2017, en el que actué como profesora en Introducción a la Calidad de la Prestación; y la maestría y especialización en Economía y Gestión de la Salud, en la que me desempeñé como profesora de la materia Marketing y Calidad de la Atención, desde su inicio hasta el presente.

Recuerdo con afecto a mucha gente conocida en ISALUD, digamos genéticamente ISALUD: autoridades, empleados administrativos, operarios, profesionales de la salud, pedagogos, otros profesionales y, en especial, alumnos de todo el país y del extranjero.

Guardo un lugar preferencial de respeto y admiración para el gran Mario González Astorquiza, el presidente de la Fundación y director de 34 números de la revista ISALUD, “no solamente el papá de Ginesito, como solía presentarse, sino un ejemplo de persona y el padre que muchos perdimos y encontramos en ISALUD”.

Los exalumnos de ISALUD también me aportaron muchas satisfacciones y oportunidades de aprendizaje hasta la actualidad, entre ellos: Marita Domínguez, que me introdujo como docente desde su inicio en la calidad en organizaciones con discapacidad, donde continué colaborando en la especialización; y Hugo Barrionuevo, que dirige la maestría de Salud Mental y a quien acompaño desde el inicio de la carrera, junto con Dante Graña, en la materia Calidad en Salud Mental.

En la actualidad colaboro en el CEDIS,

en un proyecto de desarrollo de una estrategia para mejorar la gestión de calidad de las organizaciones para la discapacidad, integrado por un grupo de profesionales especialistas, entre ellos, varios exalumnos.

### Motivación permanente

La investigación aplicada y la publicación de experiencias, pasando por diferentes enfoques, fue una constante motivación de mi historia laboral. También tuvieron presencia en mi paso por ISALUD. Actué como secretaria de Ciencia y Técnica, y posteriormente, como investigador titular. Me desempeñé como directora, asesora o jurado de tesis y tesinas en maestrías de posgrado y en la carrera de grado Licenciatura en Administración.

Asimismo, mantuve de manera constante conversaciones y entrevistas con alumnos y docentes de la institución para orientarlos sobre trabajos de tesis o de investigación relacionados con la calidad de la gestión, que fueron catalizadores de su crecimiento profesional.

Guardo un recuerdo especial por la experiencia como coordinadora de la investigación realizada durante 2010, financiada a partir de la convocatoria a becas de Investigación Internas ISALUD 2009-2010. Además, este trabajo fue una base metodológica para la tesis de la maestría de Economía y Gestión de la Salud de profesionales de la carrera.

La evocación de mi paso por ISALUD fue definitivamente una reflexión para el aprendizaje, realizada sobre los momentos vividos y encontrados entre complicidades amorosas del ser y del hacer, en el transcurso de aquello en lo que la vida en su escenario laboral me aportó. Me reencontré con el recuerdo de gente que tuvo que ver con la historia institucional, mi historia laboral y, muchas veces, mi propia vida personal.

Al revivir las huellas dejadas en el transcurso del tiempo, también se fortalece nuestra identidad, que es la historia de la propia subjetividad que se plasma en un afuera, pero en un hacer con los otros y entre nosotros.

## 2do. Congreso Argentino de Derecho Sanitario: democracia y prospectiva del derecho humano a la salud

Los días 26 y 27 de noviembre la Universidad ISALUD fue sede del 2do. Congreso Argentino de Derecho Sanitario: Democracia y Prospectiva del Derecho Humano a la Salud, coorganizado con la Red Argentina de Derecho Sanitario.

La Red Argentina de Derecho Sanitario nació en el año 2016 a partir de la iniciativa conjunta de la Universidades ISALUD, Siglo XXI y Blas Pascal, y contó en su lanzamiento con un apoyo inicial del Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires y de la Federación Argentina de Colegios de Abogados entre otras instituciones. Esta Red persigue fomentar el desarrollo científico del derecho sanitario en todo el país, como una rama transversal del derecho, alentando su autonomía científica, para lograr que cada vez con mayor alcance y desde una perspectiva multidisciplinaria y federal se cuente con mejor conocimiento y formación para una gestión y respuesta adecuada y sólida a los dilemas y conflictos jurídico sanitarios del país.

En ese marco durante el año 2017 se celebró en la Ciudad de Córdoba el 24 y 25 de noviembre el 1er Congreso Argentino de Derecho Sanitario "El derecho Humano a la Salud. Amparos y Desamparos" que fue coorganizado con el Colegio de Abogados de la Provincia de Córdoba, que fue sede del evento. Cerca de un centenar de asistentes, e importantes ponentes de distintas

provincias participaron de su desarrollo, en la oportunidad autoridades de la Universidad Nacional de Córdoba destacaron el valor de la iniciativa y se propuso en la Red Argentina de Derecho Sanitario que este año el segundo Congreso se celebre en la Universidad ISALUD.

Así, los días 26 y 27 de noviembre se desarrolló en la Universidad ISALUD el Segundo Congreso Argentino de Derecho Sanitario, bajo el lema "Democracia y prospectiva del derecho humano a la salud". El evento se propuso convocar a importantes actores sectoriales decisores políticos, judiciales, legislativos, juristas, académicos, y al público en general, para reflexionar sobre el proceso de democratización que en salud viene produciéndose en el país. Ante debates legislativos, políticos y sanitarios inéditos, así como de proyectos de trascendencia tales como la próxima reforma del código penal, regulaciones anticorrupción, cambios procesales, la instrumentación y/o vacíos derivados de los cambios del Código Civil y Comercial, la irrupción y expansión de las nuevas tecnologías en salud, la propuesta de una Agencia de Evaluación de Tecnologías, la prevención de los conflictos sanitarios, se requieren espacios deliberativos plurales, este congreso se propuso aportar a los mismos con la lógica y teoría jurídica más avanzada.

### [ PARA AGENDAR ]

La Universidad ISALUD convoca a las charlas informativas de su propuesta de pregrado y grado:

- 05.12** | Licenciatura en Kinesiología y Fisiatría.
- 06.12** | Tecnicatura en Salud, Alimentación y Actividad Física  
Licenciatura en Nutrición
- 13.12** | Licenciatura en Enfermería
- 13.12** | Licenciatura en Psicología
- 14.12** | Tecnicatura en Administración  
Licenciatura en Administración
- 14.12** | Profesorado Universitario

### [ González Catán ]

## Se graduaron 25 nuevos profesionales

El miércoles 28 de noviembre se llevó a cabo el acto de colación de los nuevos profesionales en el marco del convenio que tiene ISALUD con el Colegio Universitario Pantaleo (CUP).

En un acto encabezado por el Rector de ISALUD, el Dr. Rubén Torres y el Presidente de la Obra del Padre Mario Pantaleo, Carlos Garavelli, acompañados por autoridades de ISALUD y el CUP, se hizo entrega de diplomas a los 25 nuevos profesionales. **¡Felicitaciones a los nuevos graduados!**

## Jornada para la tercera edad: por una generación más activa

para sumarnos a la gran cantidad de proyectos de solidaridad intergeneracional ofrecimos una jornada que une a estudiantes y docentes de la Licenciatura en Kinesiología y Fisiatría de la Universidad ISALUD con las personas mayores. Los alumnos de segundo y tercer año de la carrera, junto a sus respectivos docentes de los talleres de construcción del rol, dictaron un Taller de Gimnasia Activa Consciente para toda la comunidad. Este espacio les permitió a los alumnos demostrar los conocimientos adquiridos potenciando sus competencias, extendiendo su motivación y empatía a los asistentes a la jornada.

# CON VOS 24 HORAS

SALUD  
FARMACIA  
BIENESTAR  
MIS Y VERDADES  
MEDICAMENTOS  
FARMACIAS ALUDABLES  
CIENCIA  
ALIMENTACIÓN  
ENFERMEDADES  
TRATAMIENTOS  
VACUNAS  
FARMACIA

TODOS LOS  
**SÁBADOS**  
**17:30 HS.**

**PARA CUIDAR TU SALUD**

EL PROGRAMA DE LOS  
FARMACÉUTICOS PARA LA  
COMUNIDAD

**A24**

CON TETÉ COUSTAROT

EL PROGRAMA DE LA

**CoFA**  
CONFEDERACIÓN FARMACÉUTICA ARGENTINA



MIRANOS POR **YouTube**

**SEGUINOS!**  /ConVos24Horas

## [ Nueva propuesta académica ]

### Licenciatura en psicología

La Universidad ISALUD sigue ampliando su oferta académica. En esta oportunidad anunciamos la apertura de la Licenciatura en Psicología, que comenzará a dictarse en marzo de 2019, en la sede porteña de ISALUD y en el Centro Universitario de Tigre (CUT).

La nueva propuesta, que cuenta con la dirección de Eva Giberti y Vita Escardó, propone la formación de un profesional consciente de su rol institucional, capaz de comprenderse a sí mismo como actor social, comprometido con las políticas públicas y su transformación y aplicación. Y por sobre todas las cosas, con habilidad para generar redes y propiciar diálogos entre distintas disciplinas, áreas e instituciones.

Se trata de una propuesta formativa que ofrece un perfil novedoso, con prácticas desde el primer año, orientado a la articulación del psicólogo con el entramado institucional del sistema de salud. Esta orientación privilegia las intervenciones en el campo de la psicología en función de necesidades epidemiológicas, contemplando el respeto por los Derechos Humanos de la población asistida.

La Licenciatura en Psicología de la Universidad ISALUD ofrece abordaje de dimensiones que dan lugar a los desafíos prevalentes de nuestra sociedad: adicciones, discapacidad, adultos mayores, género, psicología comunitaria, clínica vincular psicoanalítica, entre otras.

### Competencias del egresado

- Afrontar el desarrollo integral de abordajes psicológicos de personas, grupos y comunidades, con un desarrollo específico de habilidades necesarias para la inserción en instituciones públicas y privadas.
- Realizar tareas de diagnóstico, seguimiento, capacitación, tratamiento, prevención, rehabilitación, orientación y apoyo psicológico.
- Proponer dispositivos y abordajes adecuados al ámbito comunitario y específicos a la población a la que se dirijan.
- Desarrollar la práctica interdisciplinaria para integrar acciones coordinadas con sus colegas y otros profesionales con los que interactúe.
- Diseñar dispositivos de atención adecuados a la realidad institucional en función a los tiempos y de la demanda de la población a la que se asiste.
- Participar desde la perspectiva psicológica en el diseño, dirección, la coordinación y evaluación de políticas, instituciones y programas.

#### +info e inscripciones:



[www.isalud.edu.ar](http://www.isalud.edu.ar)



011-5239-4000

## Diplomado Internacional *online* en Administración de Hospitales y Centros de Salud

El posgrado se diseñó en el marco del Proyecto LASALUS, financiado por la Comunidad Europea a través del programa ERASMUS+, que articuló a cinco universidades europeas (España, Francia e Italia) y seis latinoamericanas (Argentina, Paraguay, El Salvador).

Se trata de un posgrado único en la región, que ofrece una propuesta académica de la gestión sanitaria basada en resultados, a través de educación *online* y la utilización de simulaciones que permitan la mejora de competencias en la toma de decisiones de la administración hospitalaria.

El modelo de gestión que se desarrolla en el Programa reconoce cuatro componentes sustantivos:

1) Focalización permanente en los resultados medibles de las organizaciones proveedoras de servicios de cuidado de la salud. Esto es, su misión. Lo que se

espera de ella en términos de productos (servicios), la calidad y eficiencia de dichos productos, así como en el impacto sobre la salud y la calidad de vida de las personas.

2) Análisis sistemático de los procesos de dichas organizaciones: los productivos, los de apoyo y los de gobierno.

3) Consideración de la información como eje transversal crítico. Identificación de variables e indicadores en cada uno de los componentes de los recursos (la estructura), los procesos y los resultados.

4) Base en las competencias, esto es, en el conjunto integrado de conocimientos, habilidades, valores y actitudes que debe poseer y poner en juego, diferenciadamente, sea quien gestiona un hospital, un servicio o un equipo de trabajo que brinda cuidados de la salud. Tras un entrenamiento intensivo de 9 meses, al finalizarlo se espera que los

profesionales puedan:

– Tomar decisiones, asignar recursos, coordinar actividades, y dirigir personas hacia el cumplimiento de la misión en una organización proveedora de servicios de salud, en contextos de riesgo e incertidumbre.

– Manejar la planificación estratégica y operativa, el management integrado de procesos, los sistemas de información orientados a resultados, la gestión del talento humano por competencias, la gestión del comportamiento organizacional, gestión del cambio, mejora continua de la calidad, elaboración de presupuestos y costos por producto.

– Desarrollar proyectos de intervención para mejorar los resultados de la propia organización: la cobertura, la eficiencia, la equidad y la calidad de las prestaciones socio-sanitarias que brinda.